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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE                                                                                   François Pilet 

Il s'agit là de la 59ème assemblée de Vouvry, de la 104ème de Port-Valais et, de toutes ces 
assemblées-là, François préside sa 37ème AG….  

Après cette entrée en matière, il salue la présence  

✓ Me Stephan Kronbichler, représentant du Conseil Synodal; 

✓ De M. Gilles-Serge Agboton - représentant de la Commune de Port-Valais; 

Sont excusés : 

✓ Mme Elfrieda Walder et M. Pierre Zoppelletto, occupés aux votations du jour; 

✓ les communes de Vionnaz, Vouvry et St-Gingolph. 

Ceci énoncé, François nous lit la confession de foi L’EREV puis, en guise d’introduction, 
nous raconte cette légende juive :  

Salomon, malgré toute sa sagesse, n’arrivait pas à trouver l’endroit adéquat pour 
construire le Temple. Une nuit, se promenant dans les champs à l’époque de la moisson, il 
aperçut une ombre qui déplaçait cinquante gerbes de blé d’un champ dans le champ d’à 
côté… une deuxième ombre apparut et fit la même opération en sens inverse …. 

La nuit suivante, Salomon accompagné de ses gardes, observa le même manège. Pris sur 
le fait, les deux hommes se tenaient devant Salomon qui les apostropha ainsi: « Je vous 
tiens, qui êtes-vous pour voler votre voisin ? » Nous ne sommes pas voisins, mais frères ! 
Un peu abasourdi, Salomon exigea des explications. Notre père nous a partagé son champ 
mais mon frère doit nourrir trois enfants alors que je suis seul. Alors pour l’aider, je 
dépose en cachette des gerbes dans son champ. Mais toi, le père des trois enfants, qu’as-
tu à me dire ? Mon frère est seul et doit engager des ouvriers qui doivent nourrir à leur 
tour leur famille, alors je le soutiens à ma façon, moi qui ai de l’aide à la maison. 
Emerveillé, Salomon leur acheta une partie du champ pour y construire son Temple.  

François, se tournant vers Notre petit olivier, tout enrubanné et joliment décoré, précise 
encore que c’est en l’honneur de la Journée Mondiale de Prière qui a toujours lieu le 1er 
vendredi de mars depuis plus de 100 ans …. 
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2. ADOPTION DU PV DE L'ASSEMBLÉE du 5 MARS 2023                                            François Pilet 

Avant de passer à l’adoption du PV 2023, Fabienne Chervaz souhaite y apporter une 
correction. En effet, en page 8 dudit PV, au chapitre des « Comptes 2022 », il a été noté : 

«No 7030 changement de locataire pour le local commercial avec une reconnaissance 
de dette pour les loyers en retard de l’ancien locataire pour une somme de Fr. 4'000.- 
environ».  

Le chiffre de Fr. 4'000.- est faux, il s’agit en fait de Fr. 6'996.-.  

La correction étant donc faite et l’assemblée en ayant pris bonne note, il est passé à 
l’approbation du procès-verbal. Approuvé à l’unanimité. Pour obtenir des exemplaires 
papier dudit document, merci d’en faire la demande directement à la secrétaire. 

 
3. RAPPORTS DU PASTEUR …                                                                                            Didier Wirth 

Une 2e année paroissiale qui m’a permis d’atterrir  

Lors de cette AP l’an passé, je pouvais parler de ma 1ère année de travail parmi vous et 
avec vous. 

- Cette année 22 n’était même pas complète puisque j’ai commencé au 1er février 

- Ce fut une année de découvertes multiples, carrousel au début étourdissant de tous les 
nouveaux visages à connaître, des lieux à trouver, des activités à comprendre, de la 
culture locale et paroissiale à appréhender, etc. 

En 23, j’ai pu effectuer une année complète de ministère et c’est une 2e année qui m’a 
vraiment permis d’atterrir et cela dans 2 sens : 

- D’abord j’ai pu être élu par vous, puis installé et agrégé et passer ainsi du statut de 
suffragant à titulaire. Evidemment, le fait d’être nommé « ça pose un homme » comme 
on dit ! Vous avez pu confirmer la belle collaboration vécue ensemble dans les différents 
domaines paroissiaux, et je crois que cette confirmation fut une grande joie pour nous 
tous-tes 

- Ensuite une 2e année permet forcément d’aborder les choses de manière plus posée, 
toujours avec une dimension de découverte mais moins de surprise et moins d’effort 
d’adaptation. C’est agréable d’avoir encore un œil neuf doté en même temps d’une 
meilleure connaissance et compréhension du terrain ! 

Le plaisir et la joie à travailler avec et parmi vous s’est bien confirmé durant cette 2e 
année.  

La bonne entente et l’esprit fraternel s’est maintenu dans nos relations et notre unité 
dans les domaines de la vision d’Eglise, de la vie spirituelle et de la théologie s’est 
maintenu. Avoir des lignes directrices communes est important ! 

Mon vécu avec notre Eglise cantonale EREV  

Comme attendu, je participe aux rencontres régulières de la Pastorale cantonale. 

- Nous sommes un petit nombre de ministres dans le canton, donc on peut y vivre une 
organisation plus souple et plus conviviale que dans toutes les autres pastorales que j’ai 
connues. 

- Une nouvelle présidente est entrée en fonction. Elle vient du Jura que je connais et 
apporte donc une fraîcheur et un naturel qui favorisent un climat sympa. Comme 
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nouveauté, elle nous invite quand on a le temps à des échanges et à la prière en petits 
groupes, ce qui est une 1ère spirituelle dans toutes les Pastorales que j’ai connues !  

J’ai pu participer à ma 1ère retraite avec cette Pastorale cantonale, sur 2 jours.  

- Nous étions chez les Franciscains à Saint-Maurice, conduit par un frère capucin dans une 
réflexion sur la théologie des ministères, 

- puisque notre Eglise s’ouvre au ministère des laïcs, dont par ex. la présidence de culte 
par les laïcs comme nous le vivons ici avec Micheline Dubuis, avec le CP qui présidera 1 
culte cette année comme l’an passé et François qui nous apportera la prédication de 
Vendredi-saint ! 

J’ai vécu mes 3e et 4e synodes, qui représentent le législatif au niveau cantonal. 

Et il y a une chose que je risque de vous dire chaque année : l’atmosphère paisible, calme, 
sereine, les contenus digestes et la forme posée et non rigide des débats que j’ai 
découverts au synode valaisan m’ont touché et impressionné ! J’ai tellement souffert de la 
lourdeur, des contenus pénibles et des restructurations incessantes dans les synodes des 
autres Eglises cantonales que j’ai fréquentés… 

Il y a une simplicité et sobriété uniques dans l’EREV, à mille lieux de la machine 
institutionnelle cantonale énorme, très centralisée et très verticale qui existe dans 
d’autres cantons : c’est un beau fruit du fait d’avoir « moins de moyens » financiers + 
d’être dans un équilibre presbytéro-synodal (fédération d’Eglises) qui laisse une bonne 
part d’autonomie à nos paroisses. C’est le meilleur des systèmes ! 

Comme tout ministre je dois 1/7e de mon temps donc presque 1 jour par semaine (6 
heures) à l’EREV ! 

A la fin de l’an, le CS m’a demandé de reprendre la représentation de l’Eglise au comité de 
la Main Tendue valaisanne, avec une tâche stratégique. Cela inclut aussi de donner parfois 
des formations aux personnes qui sont dans l’opérationnel, donc le contact direct avec 
des demandes. C’est le fait que j’aie une formation de FIP qui a notamment motivé le CS à 
me confier cette tâche, que je commencerai dès que la transition avec mon prédécesseur 
aura été faite. 

Vie paroissiale communautaire  

Je suis heureux de l’intensité-accent qui est mis sur le culte dominical dans notre paroisse, 
car cela correspond à ma vision ecclésiale : la paroisse doit avoir un centre – et c’est le 
culte – sans pour autant être centrée sur elle-même ! 

Je continue de mettre un effort-énergie important dans la préparation des cultes, avec 
très souvent des retours positifs qui montrent la belle attention qui règne parmi vous à 
l’écoute de la Parole de Dieu ! 

Cette 2e année a confirmé la présence régulière de nouvelles personnes au culte et dans 
quelques activités. 

Notre public-cible protestant dans le HL est limité, notre bassin de population reste petit 
puisque nous sommes une petite paroisse en contexte confessionnel minoritaire. Mais il y 
a quand même des gens à chercher et à atteindre. Je vous encourage à témoigner et 
inviter autour de vous !  

Au CP nous avons décidé de ne plus fixer les repas canadiens de manière mensuelle 
automatique, car cette formule laissait vraiment les participants en très très petit comité. 

A la place nous mettons des repas canadiens sur un dimanche où il y a un « événement », 
par ex un Culte de l’enfance quitte à ne pas avoir un repas chaque mois de manière rigide. 
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Chaîne de formation catéchétique  

a) En 22 j’ai proposé une formule différente pour l’EF : sortir du ghetto et du 
cloisonnement enfants-familles / reste de la communauté induit par le fait de 
n’avoir des rencontres qu’en semaine. 

En 23, nous avons donc continué de faire 3 rencontres le dimanche matin dans 
une vision intergénérationnelle, avec un impact réel lors d’une messe quand on 
va chez les catholiques et lors de 2 cultes chez nous : on profite d’ajouter une 
rencontre du CE à l’EF et cela attire plus de familles et nous permet d’être une 
communauté intergénérationnelle. C’est ce que nous vivrons à nouveau le 1e 
dimanche de juin. 

b)  Le 2e dimanche où l’EF nous rejoint et permet d’ajouter du CE, c’est pendant le 
culte du Souvenir, ce qu’on a fait pour la 1e fois l’an passé.  

Résultat : alors qu’en 22 nous étions 17 personnes avec 0 personne de l’extérieur 
et 0 enfant, en 23 nous étions 35 adultes présents au culte, dont 7 « entités » 
externe (SF, famille KT, famille présentation, familles CE ; 0 en 22), et 40 
personnes avec enfant au repas canadien ! C’était magnifique. 

b) Deux projets poursuivis : 

Un CE paroissial sur des Séquences le dimanche, avec une équipe motivée de 
monitrices  

- et un résultat au-delà de nos espérances pour la Séquence autour de Noël : 12 
enfants inscrits en CE + 10 en garderie donc de 0 à 22 enfants répartis sur 11 
familles ! 

Le culte famille vécu le 24 décembre avec une saynète a du coup été un moment 
fort de l’année avec 110 (90 en 22) personnes présentes dont 17 enfants acteurs 
de la saynète ! 

- Séquence autour de Pâques qu’on a établi également avec 8 enfants en tout sur 4 
familles, ce qui est bien vu qu’on est sur une période de ski où c’est plus difficile 
d’avoir la présence de ce public-cible… 

Le 2e projet toujours en cours est ma refonte du programme du caté 9-11H qui a 
lieu sur un cycle de 3 ans avec des rencontres en jeudi dont je dois créer le 
contenu. 

- J’ai pu continuer une collaboration administrative fructueuse avec le directeur du 
CO où se trouve tous nos catéchumènes potentiels. 

- Pour atteindre et concerner les parents en vue du KT de leur enfant, cela 
demande un véritable acharnement souvent épuisant et décourageant : en 
général, 0 inscription à la date limite, puis quelques inscrits après des énormes 
efforts chronophages de réseautage… 

- J’organise chaque année 1 rencontre régionale de caté et participe à 2 autres sur 
des samedis avec les 3 autres paroisses jusqu’à Martigny, 

- collaboration régionale qui inclut un camp commun durant l’Ascension : en 23 
nous étions dans les Vallées vaudoises du Piémont avec de belles découvertes 

- en 23, 3 catéchumènes ont terminé leur parcours, dont 1 par le baptême dans le 
lac où nous étions nombreux : ça a vraiment été un jour de joie ! 
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c) Je continue de chercher le contact post-caté avec ces 3 catéchumènes et les invite 
à des rencontres. C’est difficile de les avoir vu qu’ils ne sont plus dans le cadre 
scolaire et qu’il faut se déplacer pour des activités, mais je persévère. 

d) Privilège d’avoir les enfants des villages regroupés par 2 années pour les JC prises 
sur une journée d’école ! 

• Equipe géniale avec la responsable cantonale et notre intervenante 
paroissiale Christine Ganty qui a vraiment un don pour la relation avec les 
enfants et la patience avec les parents ;  

• Super moyen d’atteindre les enfants en primaire et de les faire venir dans 
nos murs, qui n’existe pas dans les autres cantons ; je m’éclate à leur 
annoncer l’Evangile. 

 e) Interventions ponctuelles en ECR dans toutes les classes de 8H du Haut-Lac 

avec l’occasion de me présenter et de leur présenter le KT 9-11H. 

La collaboration est facile avec la responsable de la planification, qui me permet 
d’entrer dans les classes – mouvement inverse et complémentaire des JC 

Œcuménisme particulièrement développé  

• qui concerne par ex. 2 activités au CO, l’EF et la célébration des feux de l’Avent qui 
me met en contact avec des gens de Vionnaz : du coup pour la 1ère fois des 
protestants de Vionnaz se sont réengagés dans l’équipe de service (ce sont des 
protestants qui au départ ont lancé ce feu sur le modèle vaudois) 

• Je participe à un Groupe de travail œcuménique qui a organisé  

• - à nouveau un culte des Rameaux commun si fort et participatif qu’on va le 
reconduire cette année 

• - une soirée de rencontre sur le thème des couples mixtes avec des témoignages et 
la présence du vicaire épiscopal et de l’évêque que j’ai pu rencontrer pour la 1e 
fois. 

• On a maintenu la Fenêtre de l’Avent avec des contacts œcuméniques appréciés 
autour du vin chaud – merci à Fabienne et Maurice !  

• Groupe et activité de la JMP qui nous a rassemblé dans la prière 

• Chouette collaboration avec 1 prêtre en particulier et fréquente avec l’animateur 
pastoral catholique : collaborations œcuméniques certainement inégalées dans le 
canton. 

Visites  

• à domicile sur demande ou sur indication – n’hésitez pas à me signaler des 
personnes à visiter ! 

• contacts avec des parents et des familles en les invitant à manger chez nous à la 
maison  

« Aller à la rencontre de » la société et de la population  

Aussi par les soirées communales nouveaux habitants et/ou les jeunes majeurs + par des 
activités villageoises ou régionales 

• Souper au Bouveret avec peu de jeunes majeurs mais plusieurs Conseillers 
communaux que j’ai pu rencontrer et connaître pour la 1ère fois  
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• Beaucoup de monde à Vionnaz avec des nouveaux contacts qui sont du coup venus 
au culte pour la 1e fois  

• Meilleures opportunités à Vouvry où j’ai pu échanger aussi avec plusieurs 
Conseillers-ères  

• J’ai vécu ma 2e fête du village de Vouvry avec notre stand paroissial.  

En CP on s’est posé la question de continuer ou pas et on a décidé de monter le stand plus 
tard car à l’horaire officiel de démarrage il n’y a vraiment personne ! J’ai eu un contact 
particulier avec une maman qui a porté du fruit puisqu’elle est venue ensuite au culte 
pour la 1ère fois depuis son caté et a inscrit son enfant à la Séquence de Noël. Donc c’est 
peu mais ce n’est pas rien ! 

• En 23, j’ai pu faire la connaissance du Préfet Alphonse-Marie Veuthey habitant de 
Vionnaz, lors de l’invitation annuelle de ce dernier à la Préfecture de Monthey au 
château. Et plus encore avec le vice-préfet qui est venu à mon installation et qui 
est extrêmement sympathique – c’est dommage qu’il ait cessé sa fonction en fin 
23. 

EMS Riond-Vert  

• J’apporte une animation spirituelle régulière appréciée ; c’est beau de voir des 
personnes très âgées évoquer leur foi 

• Je peux utiliser ma formation et mon expérience d’aumônier, ce qui est plaisant 

Entretiens pastoraux  

- réguliers avec des paroissiens, je vis avec plusieurs des cheminements fructueux même si 
les situations de vie sont souvent douloureuses. 

- Je suis honoré par les demandes d’entretien que je reçois qui sont signe de besoins, qui 
souligne la confiance profonde qui s’est établie avec plusieurs paroissiens, et qui me 
permettent d’utiliser ma formation de FIP. 

Actes ecclésiastiques (SF, baptêmes-présentations, mariage)  

• Le début d’année a été terrible avec 6 services funèbres en 1 semaine dont 5 en 3 
jours : jamais vécu cela, sûrement un record dans le domaine pastoral ! 

• Du coup j’ai commencé le début de l’an sur les rotules… J’ai eu 15 services sur 
l’année, donc davantage qu’en 2022. 

• Nous avons pu présenter à Dieu 3 enfants lors de cultes, occasion d’annoncer 
l’Evangile et de connaître des familles.  

 

Après avoir lancé la question d’un éventuel raccordement au chauffage à distance de 
notre bâtiment à Vouvry,  

• j’ai participé à la Commission de rénovation qui a abattu un gros travail – merci à 
tous ses membres ! 

• Je participe maintenant à la Commission des finances qui poursuit la réflexion et 

• C’est dans le cadre de cette dernière que nous avons rencontré Me Stephan 
Kronbichler, avocat, vice-président du Conseil Synodal, qui nous a aidé à voir 
clair aussi dans notre compta paroissiale ordinaire :  
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- on va pouvoir transférer en notre faveur des charges du bâtiment de Vouvry sur 
les communes, car c’était une erreur que l’ensemble soit à notre charge 

- on va également pouvoir demander aux communes d’éponger notre déficit des 
comptes 23 comme la loi le demande 

- et augmenter la contribution des communes actuellement insuffisante. 

 

C’est aussi l’an passé que j’ai lancé la demande d’une paroi mobile ici dans cette salle au 
vu des besoins croissants d’avoir une salle supplémentaire. 

Remerciements 

• à Christine Ganty qui a assuré avec Fabienne et moi le pilotage du Journal 
paroissial 

• à chacun-e de vous paroissiens-iennes pour la confiance et l’amitié 

• au CP pour le travail qu’on porte ensemble et pour le super outil de travail que 
représente mon bureau avec tout son équipement 

• à François Pilet pour sa présidence de l’AP et pour sa disponibilité tout au long de 
l’année, toujours prêt à assister par ex. le CP quand on en a besoin – il ne se limite 
pas à sa présidence des AP 2-3 l’an, merci de ton soutien ! 

• à Fabienne la Secrétaire (bonne communication, entente naturelle, délégation de 
travail et de tâches possible, connaissance bien utile du terrain et des dossiers) qui 
reprend en 24 les locations de notre salle du Bouveret 

• au nouveau concierge de Vouvry Hans Sutter qui a vraiment une belle attitude 
dans son travail et par sa gentillesse et à la nouvelle concierge Anne-Marie Guignet 
ici au Bouveret dont la bonne humeur et la souplesse font plaisir 

• à notre organiste-pianiste Sylvie qui passe pour notre bonheur de l’orgue au piano 
et vice versa 

• aux trésorier Philippe Ganty, aux bénévoles dans les groupes d’activités, dont notre 
intervenante paroissiale JC Christine Ganty qui fait aussi les PV de nos AP, aux 
monitrices du CE Martine, Anne-Marie, Isabelle et Vanessa, à celles qui font 
ponctuellement la garderie, aux bénévoles du Groupe œcuménique, à ceux qui 
préparent l’apéro dominical, aux meneuses de la Prière des mères et de la Prière 
du mardi, au Groupe de la soirée louange et des rencontres Taizé qui permettent 
tous trois de vivre la prière ensemble. 

Et merci encore à… ceux-celles que j’oublie ?! qui, au secours aidez-moi ! 

Question : 

Micheline Fallet : elle constate que l’accent premier est surtout mis sur les jeunes … n’y 
aurait-il pas moyen de penser aux aînés ? Elle se souvient avec nostalgie des rencontres 
qui étaient organisées à Bâle où elle habitait précédemment …  

….. ET DU CONSEIL DE PAROISSE                                                                                Pascal Vodoz 

Dans Romain 8, 38-39 il est dit : 

En effet, j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni le 
présent ni l'avenir, ni les puissances, ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre 
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créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre 
Seigneur. 

L’image de votre conseil de paroisse reflète bien cette promesse vécue cette année. 

La lettre S, comme SAUVÉ 

   S, comme Super héros de la foi, avec la force que Dieu nous donne ! 

   S, comme Secousses dues aux aléas de la vie 

   S, comme Serein, calme, tranquille, confiant en l’avenir 

   S, comme Soucis, mais de bien faire ! 

   S, comme Stabilité, pour une vie de paroisse paisible et pleine de nouveautés 

   S, comme Senior, c’est ce que nous sommes et nous pensons à la relève… 

Tout cela pour vous dire notre joie de vous voir toujours plus nombreux à venir vivre nos 
activités paroissiales et nous vous en remercions. 

Il y a eu pas mal de nouveautés avec la venue des enfants et des familles pour certaines 
activités. 

Nous voulons remercier celles et ceux qui s’en occupent. 

Cette année, le conseil de paroisse s’est réuni 14 fois. Avec vous, nous avons vécu 
l’élection notre pasteur en septembre dernier. 

Nous avons lancé un projet de transition énergétique de notre centre paroissial à Vouvry 
avec la création d’une commission de rénovation et une commission de financement. 

Nous avons fait la « fête au village » à Vouvry, malheureusement sans nos amis 
catholiques et sous une canicule, aie aie aie…. 

En début d’année, il y a eu deux changements de locataire, au local commercial et au 
studio de la paroisse. 

Nous avons changé de concierge, Maurice ayant décidé de passer la main.  

J’en profite pour le remercier de s’être occupé toute ces années de la chapelle, de la salle 
de paroisse et du centre paroissial de Vouvry.  

En guise de remerciement, nous lui remettons ce modeste cadeau et je vous demande de 
l’applaudir. 

Nous avons eu la chance de trouver rapidement deux autres personnes, Anne-Marie 
Guignet, qui s’occupe du Bouveret et Hans Sutter qui s’occupe de Vouvry. Voici un petit 
cadeau de bienvenue, si j’ose dire… 

En préparant ces quelques lignes, je me suis rappelé qu’en 2012, nous avions fêté Noël 
pour la première fois dans la chapelle rénovée, voilà 11 ans déjà. L’inauguration a eu lieu 
en 20 …… alors bientôt une fête des 10 ans ? pourquoi pas ? 

Pour terminer, je vous adresse au nom du conseil de paroisse, un immense merci à tous 
les donateurs, tous les bénévoles et toutes les personnes qui nous préparent toujours de 
bonnes choses à manger lors de nos repas canadiens et tous les gâteaux pour la Fête du 
village à Vouvry. 

Grâce à vous, ces bons moments sont remplis de la joie de vivre notre foi ensemble. 

Alors, encore une fois, mille mercis à vous toutes et tous. 
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4. COMPTES 2023 ET RAPPORT DES VÉRIFICATRICES                                               Philippe Ganty 

Les comptes 2023 sont présentés par le caissier et très bien commentés. Ils apparaissent à 
l’écran et ne suscitent aucune remarque. Ces commentaires seront annexés au présent 
PV, mais voici toutefois quelques précisions : 

Comptes 2023 

No 3000 il s’agit du 70% du salaire brut du ministre sur 12 

No 3020 salaire de l’organiste, augmenté comme demandé 

No 3040 frais de déplacements  

No 4020 plus d’activités avec les enfants 

No 4030 médiateur indépendant 

No 4210 chauffage moins cher que prévu 

No 6000 selon le nombre de paroissiens 

No 6010 merci de votre générosité 

No 6020 merci de votre générosité, aussi sur cette application 

No 6055 une belle utilisation de la chapelle et de la salle de paroisse 

No 5000 environ 23% du salaire brut du ministre sur 12 mois 

No 5020 remplacement des radiateurs du local commercial et divers travaux de 
remise en état avant la location dudit local 

No 5060 augmentation des intérêts, avec Saron 

No 7010 merci de votre fidélité 

No 7015 et merci d’avoir répondu à nos appels de dons 

No 7030 tous nos locaux sont loués et l’ancien locataire du local commercial a 
commencé à rembourser sa dette 

Bilan 2022 

Le bilan est ensuite présenté à l'écran, en voici une copie : 
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Et quelques commentaires le concernant (voir pièce jointe au présent PV) : 

No 1300 locations à encaisser 

No 2000 amortissement de la dette, Fr. 6'000.- 

No 2030 marguillier à payer et Infomaniak à payer 

 Perte 2023 : Fr. 5'837.55 

Il est toutefois à relever que  

les collectes + Twint + dons → Fr. 54'000.- !!!! BRAVO A CHACUN 

Questions : 

Maurice Chervaz : No 5060 : est-ce qu’à l’avenir la situation pourrait s’améliorer, car cela 
fait beaucoup d’intérêts pour une si petite dette ? La situation bancaire étant ce qu’elle 
est, pas forcément …. 

Max Knecht : paie-t-on des impôts ? oui, Fr. 1'000.- de plus, sur les revenus du loyer du 
studio. 

Hans Sutter : en ce qui concerne le local commercial, c’est bien de constater que l’ancien 
locataire paie gentiment sa dette. 

Parole est ensuite donnée à Monique Ruh, vérificatrice avec Elfrieda Walder. Leur rapport, 
dûment signé et joint aux présentes, est présenté à l'assemblée qui en prend acte. Les 
vérificatrices ont donc scrupuleusement pointé toutes les écritures et les ont trouvées 
exactes. Monique demande d'en donner décharge au caissier, ce qui est fait à l’unanimité. 
Elle souligne l'excellent travail du caissier. 

François propose d’accepter les comptes tels que présentés : aucune voie contraire ni 
d’abstention ne se fait connaître.  

 
5. BÂTIMENTS                                                                                                                    Pascal Vodoz 

 

Point a. Paroi de séparation de la salle de paroisse 
En préambule, il est bon de rappeler que ce projet de paroi a été pensé, réfléchi lorsque la 
salle de paroisse fut conçue … malheureusement à l’époque les fonds ont manqué et l’on 
en a fait l’impasse, malgré l’acompte versé en date du 25 août 2014 par Fr. 9'230.-. 

Avec le nombre croissant d’enfants qui participent à nos EF (éveil à la foi), CE (culte de 
l’enfance), JC (journées catéchétiques) plus garderie pour les plus petits, cette paroi 
devient de jour en jour plus nécessaire au bon fonctionnement de la salle de paroisse. 
Rendez-vous pris avec l’architecte, des plans ont été fournis et sont présentés à l’écran 
ainsi que le budget ci-après : 
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C’est une paroi composée de sept panneaux qui se déplacent et peuvent se replier sur le 
mur côté amont (une fois repliés vers le frigo, ils prennent autant de place en largeur que 
les tables pliées au fond, la place du frigo devra toutefois être modifiée). Au-dessus, des 
verres isolants sont prévus pour le côté phonique. 

Pour financer partiellement cette dépense, il y a le fonds de rénovation à hauteur 
d’environ Fr. 9'000.- ; ne reste QUE Fr. 15'467.55 à trouver ! Puisque le coût dépasse les 
Fr. 15'000.- cela doit obligatoirement passer par une approbation de l’assemblée de 
paroisse … 

Il y a aussi la possibilité de faire appel aux Amis de la Chapelle dont le but est, rappelons-
le, de participer notamment à toute amélioration de nos locaux. Il est bien sûr prévu de 
faire une demande aux Amis dans ce sens. 

Questions : 

Maurice Chervaz : le prix des panneaux est-il le prix des panneaux terminés ? Oui, il y aura 
vraisemblablement quelques bricoles, finitions de peinture à prévoir mais rien de 
disproportionné ! 2e question : combien de panneaux ? 7 

Daniel Guignet : différence de TVA ? C’est bien sûr la TVA à 8,1% qui prime, celle de 7,7% 
est celle qui date de 2014. 

Monique Ruh : quel est le montant disponible chez les Amis ? Environ Fr. 20'000.-. 

Note : il est ici précisé que les frais d’architecte nous sont aimablement offerts … 

Question à l’assemblée : va-t-on de l’avant avec cette paroi ? 

Didier Wirth rappelle ici, comme je l’ai fait plus haut, sa précieuse utilité pour les enfants 
et de nombreuses fois pendant l’année. Important aussi le côté phonique des deux parties 
de salles : en effet, difficile d’offrir un enseignement aux plus grands quand les plus petits 
« piaillent » juste à côté ! D’avoir deux parties, cela peut aussi servir à la formation 
d’adulte, les JC, le KT et d’autres activités qui se déroulent souvent dans les locaux chez les 
catholiques (pour les rencontres œcuméniques, journée de prière, etc.) ainsi que pour les 
activités à venir ! 
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Interventions : 

Monique Ruh : y-a-t-il une entrée dans ces panneaux ? oui, c’est prévu. 

Daniel Guignet : elle sera face à l’entrée. 

Fabienne Chervaz : il faut néanmoins penser que la surface de la salle de paroisse n’en 
sera pas multipliée, mais divisée …. C’est un peu triste de couper les petits des grands !  

Isabelle Wirth : triste certainement, mais il convient aussi de permettre aux grands de bien 
écouter le message qu’on veut leur transmettre, que les échanges puissent se faire dans 
une relative sérénité ! 

Maurice Chervaz : cette paroi n’a pourtant pas manqué durant toutes ces années ? 

Anne-Marie Kolb : ça n’a pas de sens de ne pas finir ce qui a été commencé ! 

Didier Wirth : ne pas oublier que l’abandon de cette idée nous ferait perdre l’acompte 
payé en son temps … 

Pascal Vodoz : il n’est pas question ici de remettre en cause l’utilité de cette paroi, cette 
question a d’ores et déjà été débattue lors des travaux, mais les fonds manquaient, alors 
on a fait mauvaise fortune bon cœur et abandonné provisoirement la paroi. 

Daniel Guignet : soyons cohérents, il y a beaucoup plus d’activités avec les enfants, donc 
maintenant cette paroi devient un besoin. 

François Pilet propose de voter : 

 

OUI NON ABSTENTION  

22 5 1  

objet accepté. 

L’assemblée soutient le CP dans sa décision; le financement viendra par la suite.  

 

Point b. Rénovation du centre paroissial de Vouvry 
Pascal Vodoz nous donne quelques infos : 

1° la recherche de fonds continue 

2° les derniers devis sont en cours d’acheminement 

3° les prochaines infos seront communiquées lors d’une assemblée extraordinaire dont la 
date a déjà été fixée au 9 juin prochain ou, si les détails ne sont pas réceptionnés à 
cette date lors de l’assemblée du budget de septembre.  

 
6. DIVERS ET PROPOSITIONS INDIVIDUELLES 

Aucunes remarque et intervention n’est demandée.   
   

7. MESSAGES DES INVITÉS   
 

Salutation de Maître Stephan Kronbichler, Vice-président du CS 

C’est avec beaucoup de chaleur que ce dernier prend la parole pour dire son bonheur 
d’être parmi nous, dans ce lieu magique. La loi du Talion – objet de la prédication de Didier 
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Wirth - est un sujet qu’il connaît bien du fait de ses études de droit. Il se réjouissait de 
venir et apporte avec lui les salutations du CS. Il tient à souligner l’importance d’avoir des 
revenus locatifs afin de pouvoir quelque peu s’auto-financer ! Sont attendus avec 
suspense les résultats de la votation du jour concernant la nouvelle constitution (NB – elle 
sera malheureusement refusée par 2 Valaisans sur 3). Le CS se renouvellera cette année 
avec M. Mario Giacomino qui le quitte pour une retraite amplement méritée; 
heureusement son remplaçant est déjà trouvé. Un autre départ, celui de Mme 
Michelle Ringeisen, secrétaire, poste également déjà repourvu. 

Deux mots ensuite sur les enquêtes qui sont également prévues chez les Réformés en ce 
qui concerne les abus qui ont entachés l’Eglise Catholique : elles seront menées avec 
toute la célérité voulue, même si sur les 43 personnes qui sont employées chez nous, il y a 
une majorité, et de loin, de femmes. 

Il nous remercie de notre chaleureux accueil ainsi que pour le travail de Didier : il ne doute 
pas qu’un bel avenir se profile à l’horizon pour notre Paroisse. 

Salutation du Conseil Communal par M. M. Gilles-Serge Agboton 

Lui aussi nous transmet les cordiales salutations du CC. Il dit aussi tout le plaisir à partager 
son dimanche matin avec nous et a particulièrement apprécié le message d’aujourd’hui. Il 
remarque que chacun est ici invité à partager, à échanger même si l’on n’est pas toujours 
du même avis, il tient à souligner la bonne entente, le précieux respect si important dans 
un groupe. Il nous souhaite un excellent dimanche avec sa raclette ! 

François termine en disant que la parcelle sur laquelle se trouve notre Chapelle, personne 
n’en voulait, la vue tout le monde s’en fichait ! Nous, on en est heureux … Merci 
Seigneur ! 

Plus personne ne demandant la parole, le Président clôt l’assemblée de paroisse à 12.15h 
et invite chacun à partager à passer à côté où l’apéro et la raclette nous attendent. 

 

La secrétaire du jour : Christine Ganty 
Annexes au PV : 
1° rapport des vérificatrices 
2° bilan 
3° comptes d'exploitation 
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